

Mmust ausculte les déplacements luxembourgeois, belges et nord-lorrains

by Urbapresse - jeudi, octobre 14, 2021

<http://correspondances.fr/mmust-ausculte-les-deplacements-luxembourgeois-belges-et-nord-lorrains/>

Piloté par l'agence d'urbanisme nord-lorrain Agape, le projet Interreg Mmust présente une photographie des déplacements effectués sur l'ensemble du territoire frontalier du Luxembourg en 2017.

Piloté par l'agence d'urbanisme nord-lorrain Agape, le projet Interreg Mmust (Modèle MULTimodal et Scénarios de mobilité Transfrontaliers) a publié fin septembre une première enquête harmonisée sur les quelque 5 millions de déplacements quotidiens d'un territoire englobant l'intégralité du Luxembourg, la Wallonie et un versant lorrain incluant les bassins de Metz, Thionville et Longwy.

5 millions de déplacements par jour

L'agence et ses partenaires techniques – le Cerema, les universités belges de Liège et de Namur, le ministère luxembourgeois du Développement durable et des infrastructures et le Luxembourg Institute of Socio-Economic Research – ont compilé toutes les enquêtes réalisées sur leurs trois territoires depuis 2010, pour arriver à une photographie des déplacements effectués sur l'ensemble du territoire en 2017. Le chiffre effarant de 5 millions de déplacements quotidiens témoigne de fortes interactions, même si l'essentiel de ces trajets sont effectués sans franchir une frontière. Les déplacements des 57 154 personnes enquêtées durent en moyenne 76 minutes – contre 60 minutes de moyenne pour l'ensemble du territoire français -, chiffre qui traduit à la fois de grandes distances et de longs embouteillages. Le travail ne représente pourtant que 30 % des causes de déplacement, à l'interne comme au transfrontalier.